



Handwritten signatures in blue ink.

ACTA Nº 17/2025

Ao vigésimo sétimo dia do mês de junho de dois mil e vinte e cinco, pelas vinte e uma horas e dez minutos, na Antiga Escola do Primeiro Ciclo Básico de Azoia de Baixo – Rua das Plameiras – Azoia de Baixo, reuniu a Assembleia de Freguesia com a seguinte ordem de trabalhos: -----

Ponto I – Apreciação da informação escrita da Sra. Presidente da União de Freguesia, acerca da atividade de Freguesia e da sua situação financeira, desde a última Assembleia. -----

Ponto II – Atribuição dos seguintes topónimos: “Beco do Porto” – Advagar; “Formalização dos limites da Rua de Santo Amaro e Estrada da Canoeira” – Comeiras de Cima. -----

Ponto III – Outros assuntos de interesse para a União de Freguesias. -----

O Sr. Presidente de Assembleia cumprimentou todos os presentes dando seguidamente início aos trabalhos passando pelos mesmos a folha de presenças. Estiveram presentes os seguintes membros: -----

- Fernando Capela Inácio (Presidente);-----
- José António da Silva Ameixa (1º Secretário);-----
- Marcelo Lopes Guerra (2º Secretário);-----
- Ana Isabel Lopes Vieira (Vogal);-----
- Jéssica Gomes Vassalo (Vogal); -----
- João Manuel da Silva Arruda (Vogal); -----
- Susete Maria Ferreira Correia da Silva Flora (Vogal); -----

Procedeu-se de imediato à leitura da Ata da Assembleia anterior. Quando colocada à votação foi aprovada por unanimidade. -----

Deu-se então, seguimento à Ordem de Trabalhos: -----

Ponto I – Apreciação da informação escrita da Sra. Presidente da União de Freguesia, acerca da atividade de Freguesia e da sua situação financeira, desde a última Assembleia. -----

O Presidente da Mesa deu a palavra à Sra. Presidente do Executivo que passou à apresentação do trabalho autárquico efetuado entre o mês de abril e o mês de junho do presente ano. Destacou os quatro subsídios efetuados durante o período, primeiramente ao Grupo de Vespas das Comeiras, para auxílio na 12ª edição do evento “Passeio – Vespas das Comeiras”, seguidamente à Fábrica da Igreja de Santa Maria de Achete, para apoio ao transporte dos paroquianos na peregrinação a Fátima, posteriormente ao Centro Desporto e Cultura do Verdelho para a festa da aldeia e, finalmente, ao Centro Desportivo e Recreativo de Advagar



para as festas da localidade. Relativamente aos trabalhos efetuados e em curso, continuam os trabalhos de limpeza das bermas e valetas, corte de ervas e aplicação de morda química, os trabalhos de colocação de alcatrão e tount-venant em diversas estradas da freguesia prosseguem, a limpeza de espaços públicos (o espaço em volta de Igrejas, Capelas, Escolas Básicas, Jardins de Infância, etc.). De seguida, foi dado destaque à requalificação da fonte da Canoeira, sendo que a Sra. Presidente acrescentou que mais 2 semanas e a obra está concluída. De seguida, informou que foi lançado o concurso para a ligação da Rua do Poço à Rua Ribeirinha, sendo espetável que até ao dia 26 de agosto fique concluído. Antes de passar aos temas para conhecimento, foi dado destaque para o projeto de Requalificação da Biblioteca da Póvoa de Santarém que se encontra em fase de conclusão para o seu lançamento. Seguidamente, dentro do tópico dos “Temas para conhecimento” a Sra. Presidente iniciou o mesmo com um convite para o dia 26 de julho, dia em que oficialmente será a abertura da “Rota das Fontes”, sendo que todos os membros estão convidados a participar. Posteriormente, deu nota de que no dia 1 de junho realizou-se o Festival da Criança no recinto da Póvoa de Santarém com a participação das escolas e jardins de infância da União de Freguesias, sendo que agradeceu o apoio que foi dado pela Comissão do Sport Clube Povoense “Os Leões” ao longo do evento. Por fim, deu nota de que o Passeio dos avós em Família deste ano acontecerá no dia 18 de julho em Belver. O presente documento, que foi distribuído no início dos trabalhos, ficará em Anexo à presente Ata para memória futura. -----

Ponto II – Atribuição dos seguintes topónimos: “Beco do Porto” – Advagar; “Formalização dos limites da Rua de Santo Amaro e Estrada da Canoeira” – Comeiras de Cima. -----

Todos os membros da Assembleia receberam previamente a documentação referente aos processos, contudo como nem todos estavam cientes da situação, a Presidente do Executivo procedeu à leitura das 2 propostas de Toponímia explicando a localização dos arruamentos e o motivo dos topónimos atribuídos. Quando colocadas a votação as Propostas foram ambas aprovadas por unanimidade e ficam em Anexo à presente Ata para memória futura. -----

Ponto III – Outros assuntos de interesse para a União das Freguesias. -----

O Presidente da Mesa da Assembleia iniciou este ponto questionando se algum membro da Assembleia queria abordar algum assunto. Pediu a palavra a vogal Jéssica Vassalo para saber se existiam desenvolvimentos relativamente às garantias dadas pelo Sr. Vereador Manuel Afonso na última Assembleia. Respondeu a Sra. Presidente que, pelo que conseguiu apurar, o Sr. Vereador tem estado a fazer o levantamento conforme tinha indicado, sendo espetável que cumpra com o que prometeu na Assembleia anterior. Adicionalmente, a Sra. Presidente



acrescentou que tem sido também analisados outros temas referentes ao trânsito, como é o caso dos sinais intermitentes na Póvoa de Santarém. -----

Seguidamente, usou da palavra a vogal Ana Vieira, para questionar sobre quando se iam iniciar os projetos para os largos do Verdelho, a Sra. Presidente informou que é espetável que os mesmos se iniciem no mês de setembro. -----

Posteriormente, usou da palavra o vogal João Arruda, com o intuito de divulgar que tem acontecido, com frequência, condutores irem em sentido proibido na Rua Póvoa dos Galegos (estrada que se encontra atualmente com circulação em sentido único), sendo que já identificou uma pessoa em particular que tem feito a ação de forma recorrente. -----

A seguir, usou da palavra o 1º Secretário, José Ameixa, para alertar para o que tem acontecido em Advagar, concretamente na nora de Advagar, onde afirmou que muitas pessoas têm usado a mesma para fins recreativos (água para piscinas, hortas particulares, etc.) e que quem necessita de usar a mesma para trabalhar (água para animais, agricultura, etc.) tem tido dificuldades em aceder à mesma. Uma das soluções que considerou pertinente ser explorada para o tema seria a implementação de um cartão para o abastecimento de água (à semelhança do que é feito noutras localidades). Seguidamente, louvou a dedicação e empenho dos membros da Assembleia e do Executivo pelos 4 anos de mandato, sendo que considerou o balanço como positivo. A Sra. Presidente, relativamente à questão da nora de Advagar, considera ser necessário analisar a questão e perceber a situação num todo, pois independentemente do que seja decidido terá necessariamente de ser uma regra uniforme para todas as pessoas que pretendam utilizar a nora. É um tema em que é necessário ter cautela para evitar injustiças. A curto prazo considera que a melhor solução será sensibilizar os utilizadores para a utilização com moderação. Seguidamente, reforçou as palavras utilizadas pelo Sr. José Ameixa e acrescentou que na próxima Assembleia (última do presente mandato) será distribuída uma lembrança aos membros da Assembleia, como símbolo de gratidão pela dedicação e empenho dos mesmos. --

Seguidamente, usou da palavra a vogal Susete Flora, para abordar a situação das ervas na Azoia de Baixo, afirmou que bem sabe que já não é a primeira vez que aborda o tema, mas considera que deve ser utilizado um novo método para tentar mitigar a situação. A Sra. Presidente afirmou que iria analisar. -----

Finalmente, usou da palavra o Sr. Presidente da Mesa, Fernando Inácio para recuar um pouco para o ponto levantado pelo Sr. José Ameixa, dando a nota que seria essencial existir informação dos locais disponíveis em toda a União de Freguesias para se ir buscar água, sendo que considera



Handwritten signatures and initials in blue ink.

que quem utiliza a água para ações recreativas deveria ir buscar a mesma no período noturno de modo a não interferir com quem necessita de utilizar a mesma nas funções laborais. De seguida, reforçou o apelo que já tem feito nas últimas Assembleias sobre a implementação de lombas junto ao café "O Chicote". -----

Não existindo mais questões por parte dos membros da Assembleia de Freguesias. O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesias deu a palavra ao público, para o mesmo participar. Usou da palavra o Sr. Miguel Frazão para abordar a questão levantada sobre a água da nora, tendo afirmado que existir um limite diário ou mesmo um cartão pode não ser a melhor iniciativa, pois passa a ideia de que se está a tentar "acabar" com uma das coisas boas da freguesia. Seguidamente, afirmou que esteve presente numa das recentes reuniões da Câmara Municipal e que foi anunciada uma creche para a localidade da Moçarria, sendo que questionou o executivo se existia a expectativa do mesmo ocorrer na freguesia. Respondeu a Sra. Presidente afirmando que sim. -----

Não existindo questões por parte do público, foi aprovada minuta de Ata da presente Assembleia. -----

O Presidente da Assembleia deu esta por encerrada pelas vinte e duas horas e cinquenta minutos da noite. -----

Presidente Assembleia

1º Secretário

2º Secretário

Handwritten signatures in blue ink:
Presidente Assembleia: *Assunção Espelheira*
1º Secretário: *José Manuel Simões*
2º Secretário: *Marcela Guerra*